



Mesa de
VOLUNTARIADO
SALAMANCA

MEMORIA DE ACTIVIDAD

MESA DE VOLUNTARIADO DE SALAMANCA

ENERO 2020 – DICIEMBRE 2020

MEMORIA DE ACTIVIDAD

MESA DE VOLUNTARIADO DE SALAMANCA

Con este documento queremos dejar constancia, de forma resumida, de la labor desempeñada por la Mesa de Voluntariado de Salamanca durante el año 2020; un año marcado por la propagación del coronavirus, COVID-19. El Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, por el que se declaró el estado de alarma para la gestión de la crisis sanitaria ocasionada por el COVID-19, condicionó la programación prevista por la Mesa de Voluntariado. Sobre todo, dos de los actos más importantes: la Jornada Formativa de la Mesa de Voluntariado, que no se pudo llevar a cabo y la celebración del Día Internacional del Voluntariado, que no se pudo desarrollar como estaba previsto.

Las diferentes acciones que se han llevado a cabo durante este periodo, perseguían alcanzar los fines establecidos en el Reglamento de Régimen Interno de la propia Mesa. Dichos fines son:

- Construir un espacio permanente de reflexión y establecer mecanismos eficaces de coordinación de la acción del voluntariado en Salamanca.
- Promover y fomentar la participación de los ciudadanos y ciudadanas en actividades altruistas y solidarias.
- Facilitar a todas aquellas personas que lo deseen su incorporación en organizaciones de voluntariado.
- Visibilizar el trabajo y los resultados obtenidos en las actividades que realicen tanto personas como organizaciones.

Los apartados que pasamos a detallar a continuación, hacen referencia a las diferentes acciones desarrolladas por la Mesa de Voluntariado durante el periodo indicado:

- Reuniones de trabajo.
- Actividades desarrolladas

REUNIONES DE TRABAJO

Nº de reuniones celebradas: 13

A lo largo de todo el año, los miembros de la mesa se han reunido en 13 ocasiones: las primeras, antes del confinamiento, de forma presencial y las siguientes de manera on line; en ellas se han trabajado cuestiones relacionadas con:

- El análisis y reflexión de aspectos relativos al ámbito del voluntariado en nuestra ciudad.
- El diseño, organización, ejecución y evaluación de acciones de promoción y reconocimiento de la acción voluntaria.

ACTIVIDADES DESARROLLADAS

Las acciones llevadas a cabo por la Mesa de Voluntariado, en el periodo indicado son:

MANTENIMIENTO DE LA WEB DE LA MESA DE VOLUNTARIADO:

La Mesa de Voluntariado cuenta con un espacio Web que se ha actualizado puntualmente, subiendo contenidos a la sección de trabajo y a la galería de fotos. En total la Web cuenta con cinco secciones.



RENOVACIÓN DEL PROTOCOLO DE LA MESA DE VOLUNTARIADO:

El 14 de febrero se renovó el protocolo de la Mesa de voluntariado, en un acto público con presencia de los medios de comunicación, en el que los representantes de los componentes de la mesa, dejaron constancia de su apuesta por el trabajo coordinado que se desarrolla anualmente en este espacio de encuentro, reflexión y promoción del voluntariado en nuestra ciudad.



ESTUDIO VOLUNTARIADO EN SALAMANCA:

Una de las prioridades de la Mesa de Voluntariado ha sido conocer la realidad del voluntariado en Salamanca. Para ello, hemos elaborado un cuestionario cuantitativo y unas líneas de análisis cualitativo con el objeto de analizar el perfil del voluntariado que participa en las diferentes entidades, y valorar la incidencia de la pandemia en la participación del voluntariado.

Al mismo tiempo, hemos trabajado en la actualización del universo de entidades de las que extraer la muestra para conocer principalmente el perfil del voluntariado que se enmarca en la legislación de voluntariado y que consta en los registros oficiales.

Este trabajo ha servido para la elaboración de un estudio sociológico por parte del Ayuntamiento de Salamanca. La publicación del estudio está prevista para el primer trimestre del 2021.

DÍA INTERNACIONAL DEL VOLUNTARIADO 2020:

Se organizaron varias actividades para conmemorar el Día Internacional del Voluntariado:

- **Rueda de prensa**, que contó con la Concejala de Participación Social y Voluntariado, Almudena Parres y con Rosa Hernández, representando a la Mesa de Voluntariado.
 - Fecha de realización: **4 de diciembre** de 2020
 - Lugar de realización: Sala de recepciones del Ayuntamiento de Salamanca.

- **Celebración online**, que consistió, principalmente, en una lectura coral del Manifiesto de voluntariado por parte de varias personas voluntarias de diferentes entidades, que se grabó en vídeo y se puede ver en el canal de YouTube de la Mesa, así como el vídeo conmemorativo con imágenes de actividades de voluntariado realizadas a lo largo del año en numerosas entidades.
 - Fecha de realización: **5 de diciembre** de 2020
 - Lugar de realización: a través de YouTube y redes sociales

- **Acto de reconocimiento institucional**, a entidades y personas voluntarias por parte del Excmo Alcalde de la ciudad de Salamanca Don Carlos García Carbayo.

- Fecha de realización: **11 de diciembre** de 2020
- Lugar de realización: Sala de recepciones del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca.

Entidades Premiadas

- Cruz Roja Española en Salamanca.
- Cáritas Diocesana de Salamanca.
- Protección Civil.

Menciones individuales

- Isabel Almaraz de la ONCE
- M^a Josefa Sánchez de la Asociación Síndrome de Turner

Diplomas de Agradecimiento

- José Santos Hernández de la Fundación AVIVA
- Jesús Herrero García de ASECAL
- Zoilo Martín Guerra de ASCOL
- Sergio García de AECC
- María Dolores Huebra Sánchez de Pyfano



Foto 1: Foto de entrega de reconocimiento al voluntariado 2020



Foto 2: Detalle de los Diplomas de Agradecimiento entregados a las personas voluntarias.



Foto 3: Detalle de las Placas entregadas.



Foto 4: Intervención de Rosa Hernández en representación de la Mesa de Voluntariado.



Foto 5: Jesús Juanes, presidente de Cruz Roja Española en Salamanca.



Foto 6: Carmen Calzada, directora de Cáritas Diocesana de Salamanca.



Foto 7: César Herrero Vicario, coordinador de Protección Civil de Salamanca.



Foto 8: Isabel Almaraz, voluntaria de la ONCE.



Foto 9: M^a Josefa Sánchez, voluntaria de la Asociación Síndrome de Turner.



Foto 10: José Santos Hernández, voluntario de la Fundación AVIVA.



Foto 11: Jesús Herrero García, voluntario de ASECAL.



Foto 12: Zoilo Martín Guerra, voluntario de la Asociación contra la Leucemia.



Foto 13: María Dolores Huebra Sánchez, voluntaria de Pyfano.



Foto 14: Sergio García, voluntario de la Asociación Española Contra el Cáncer.